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i l’on en croit certains de ses
responsables, le congrès national
de l’Union des Forces

Démocratiques de Guinée (UFDG) devrait
se tenir au mois de septembre prochain.
Le président du parti, Cellou Dalein Diallo,
devrait y prendre part. Mais il faut dire que
ledit congrès suscite moult interrogations
au sein de l’opinion publique. L’ancien
Premier ministre de Lansana Conté, qui
a élu domicile à Dakar depuis plusieurs
mois et qui est poursuivi par la Cour de
répression des infractions économiques
et financières (CRIEF) dans le dossier Air
Guinée, va-t-il enfin se mettre à la
disposition de la justice guinéenne pour
laver son honneur ?  La CRIEF va-t-elle
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mettre le grappin sur lui dès qu’il foulera
le sol guinéen? Son grand rival,
Ousmane Gaoual Diallo, actuel ministre
porte-parole du gouvernement, sera-t-il
autorisé à se présenter au congrès
national du parti annoncé pour
septembre ? Ce sont des questions que
les observateurs de la scène politique
guinéenne ne cessent de se poser avec
une pointe d’inquiétude. Le Cercle des
Amis de Ousmane Gaoual Diallo
(CERAG) dit à qui veut l’entendre que
l’exclusion de son champion est injuste.
À la faveur d’une conférence de presse
qu’il a animée le vendredi 05 juillet à
Conakry, l’intéressé a martelé qu’il sera
candidat au congrès de l’UFDG et qu’il
va gagner. Et comme si tout cela ne
suffisait pas, les Guinéens ont été
surpris d’apprendre dans la foulée
l’exclusion de Cellou Dalein Diallo de
l’UFDG. La réaction des soutiens  de
CDD ne s’est pas fait attendre. Dans
une interview accordée à nos confrères
de Mediaguinee, Abdoulaye Bah, ancien
président de la délégation spéciale de
Kindia a sorti l’artillerie lourde pour tirer
à boulets rouges sur l’actuel ministre
des Transports. Pour sa part, Dr Fodé
Oussou Fofana, un des vice-présidents
de l’UFDG, a tenu à rappeler que seuls
les membres du parti sont concernés
par le prochain congrès, faisant
certainement allusion à l’exclusion de
l’ancien député uninominal de Gaoual.
Comme on le voit donc, la guéguerre
de leadership continue de plus belle au
sein de l’UFDG, l’un des trois poids
lourds de la scène politique guinéenne,
avec le RPG Arc-en-ciel du professeur
Alpha Condé et l’UFR de Sidya Touré.

Kèfina Diakité 

S

ACTUALITÉ

Les préparatifs du prochain
congrès de l’UFDG vont bon train,
apprend-on. Mais au regard du bras
de fer engagé entre les partisans
de Cellou Dalein Diallo et les
soutiens d’Ousmane Gaoual Diallo
pour le contrôle de cette formation
politique, beaucoup d’observateurs
se demandent, avec une  pointe
d’inquiétude, si ledit congrès
pourra se tenir dans un climat de
sérénité.  Dr. Fodé Oussou Fofana,
un des vice-présidents de l’UFDG,
a confié  vendredi 05 juillet 2024  à
Africaguinee.com que seuls les
membres du parti seront
candidats. Ce qui ne ferait pas les
affaires de l’actuel ministre porte-
parole du gouvernement (exclu de
l’UFDG) qui ne fait pas mystère de
ses ambitions de br iguer la
présidence du parti.

«Nous sommes dans un pays
régi par des lois. Les partis
politiques sont sous tutelle du
ministère de l’Administration du
Territoire et de la Décentralisation.
Le chef de ce département est un
membre du Gouvernement. Il sait
comment les partis fonctionnent.
Quand un congrès est organisé,

c’est les congressistes qui
élisent le Président. Pour
être congressiste il faut être
membre du parti», a martelé
Dr. Fodé Oussou Fofana. Et
parlant des préparatifs du
congrès, ce proche parmi les
proches de Cellou Dalein
Diallo a dit ceci: «Nous, nous
sommes concentrés sur les
préparatifs de notre congrès,
c’est ce travail qui nous
intéresse. Le congrès est
prévu au mois de septembre,
on va bien le faire. Et ce
congrès sera fait en
présence du président Cellou
Dalein Diallo. Il sera là, je
vous le confirme. Et pour ce
faire, nous informerons toutes
nos structures, de l’extérieur
et de l’intérieur du pays.
Nous informerons toutes les
autorités, nous prendrons
des dispositions pour lui
réserver un accueil
chaleureux. Il sera là, il
participera au congrès et je
suis convaincu qu’il sera
candidat».

 Kèfina Diakité 

DR FODÉ OUSSOU FOFANA,
VICE-PRÉSIDENT DE L’UFDG

 Dr. Fodé Oussou Fofana, un des vice-
présidents de l’UFDG, a confié  le vendredi
05 juillet 2024  à Africaguinee.com que
seuls les membres du parti seront
candidats. Ce qui ne ferait pas les affaires
de l’actuel ministre porte-parole du
gouvernement (exclu de l’UFDG) qui ne
fait pas mystère de ses ambitions de
briguer la présidence du parti.
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Aigleinfos : Lors
du dernier sommet
ordinaire de la

CEDEAO à Abuja, la
conférence des chefs d’Etat
et de Gouvernement a
décerné une note
satisfaisante à la transition
guinéenne. Comment
comprenez-vous cette note
de ces dirigeants ?

Rafiou Sow : Je pense que

LA CEDEAO SATISFAITE DE LA TRANSITION GUINÉENNE

Réunis en sommet extraordinaire dimanche, 07 juillet à Abuja au Nigéria, les chefs d’Etat de la CEDEAO
ont adressé une note de satisfaction aux autorités guinéennes par rapport à l’évolution de la transition.
Cette sortie de l’institution sous-régionale est une moquerie voire un mépris pour un acteur politique
guinéen qui estime qu’un aucun engagement à date n’a été respecté par le pouvoir de Conakry trois
ans  après le coup d’Etat. Rafiou Sow, président du Parti du Renouveau pour le Progrès ajoute d’ailleurs
que la CEDEAO pourrait encourager ces putschistes à s’éterniser au pouvoir. Il l’a dit dans un entretien
accordé à votre hebdomadaire.

c’est incompréhensible.
Aujourd’hui, ces autorités de la
transition n’ont en aucun cas
respecté aucune proposition
de la CEDEAO, que ça soit la
création d’un cadre de dialogue
mais aussi le délai par rapport
à la durée de la transition. Ces
chefs d’Etat se sont tellement
rabaissés et ils ont peur du fait
qu’il y a trois Etats qui se sont
retirés de son sein. Donc pour
moi, ce sont des conneries,

ACTUALITÉ

L’ excusez-moi du terme mais
que des Chefs d’Etat se
comportent de la sorte, c’est
une façon d’encourager
d’autres transitions. Je dis que
la transition guinéenne est pire
que celle malienne, nigérienne,
burkinabè. Aujourd’hui même
vous la presse, vous n’arrivez
pas à exercer votre métier
pleinement, des emplois sont
fermés. C’est une façon

INTERVIEW

Parlant de la présence
prolongée de Cellou Dalein
Diallo de l’UFDG et de Sidya
Touré de l’UFR à l’étranger, que
d’aucuns assimilent, à tort ou
à raison, à un exil forcé, 
l’ancien député uninominal de
Gaoual soutient que cette
absence des deux leaders
politiques n’est aucunement
un exil. Pour lui, les deux
anciens Premiers ministres de
feu Lansana Conté ne font
l’objet d’aucune persécution
par le CNRD et son
gouvernement.

VIE POLITIQUE

 

 Le vendredi 05 juillet 2024,  Ousmane Gaoual Diallo, le ministre porte-parole du gouvernement de
transition  par ailleurs  ministre des Transports, a animé une conférence de presse pour se prononcer
sur un certain nombre du sujets qui défraient la chronique nationale.

 « Il y a aucun acteur
politique qui est en exil en
Guinée. Il n’y a pas d’exilés
politiques en Guinée. Vous
prenez par exemple le
président de l’UFR, qu’est-ce
qui le met en exil si ce n’est
pas sa volonté personnelle qui
le met en Côte d’Ivoire? Il est
là-bas poursuivi pourquoi ?
Vous prenez par exemple le
président de l’UFDG, il est
poursuivi pourquoi ? Ils ne sont
pas poursuivis. Quelqu’un qui
décide de nous dire à tous ici
qu’i l va en tournée
internationale de son parti,

d’amadouer la Guinée. Ils
pensent que la Guinée pourrait
rejoindre ces Etats mais c’est
mal connaitre la population.
Nous, nous comptons nous 
battre afin que  les autorités et
la CEDEAO comprennent que
la situation en Guinée, c’est du
jamais vu.

L’Aigleinfos : Donc en clair,
rien n’est visible sous cette
transition, ce qui vous oblige
à rejeter cette note ?

Rafiou Sow : Jusque-là, il
n’y a pas de cadre de dialogue
et même le délai que la
CEDEAO avait fixé pour le
retour à l’ordre constitutionnel
est en phase de ne pas être
respecté. Vous avez entendu
le Premier ministre Bah Oury
qui a dit qu’il n’y aura pas
d’élection cette année. Et il y
a quelques jours le porte-parole
du gouvernement disait que les
élections c’est pas leur priorité.
Dites-moi qu’est-ce que les
autorités ont fait par rapport au
retour à l’ordre constitutionnel ?
Rien du tout, on n’a ni
constitution ni fichier, ce qui
est pire.

L’Aigleinfos : Par ailleurs, la

conférence des chefs d’Etats
de la CEDEAO exhorte les
autorités guinéennes à
promouvoir le dialogue
inclusif. Serez-vous prêt à
prendre part à une
discussion avec elles ?

Rafiou Sow : C’est ce qu’on
a demandé depuis le début.
Nous sommes demandeurs de
dialogue inclusif depuis trois
ans mais sauf qu’on n’en a pas.
Nous membres des forces
vives, nous sommes exclus de
tout, nous n’avons aucun
contrôle ni de discussions avec
les autorités. Malgré notre
volonté, ces autorités n’ont
aucune intention d’aller dans
ce sens puisque leur intention
c’est de confisquer le pouvoir
et quand c’est le cas, tu
refuses de dialoguer. Nous
sommes en face de cela.

L’Aigleinfos : Merci à vous
Rafiou Sow, président du
Parti du Renouveau et du
Progrès !

Rafiou Sow : C’est moi qui
vous remercie !

Entretien réalisé par
Samuel Demba. D

comment vous transformez
cela pour dire qu’il est en exil?
Ou bien ils vous a dit autre
chose que nous on ne connaît
pas ? Je suis quand même
dans le parti…Monsieur Sidya
Touré  est parti et n’a dit à
personne pourquoi il est parti.
On sait qu’il vivait à Abidjan
avant de  venir en Guinée, il est
retourné à Abidjan. Il vous a dit
qu’il est poursuivi pourquoi?.
C’est très malsain de
transformer cela en exilés
politiques ».

 Kaba Kankoula
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Ai g l e i n f o s :  S i
dans le passé, des
spécialistes et les

autorités avaient comme
argument le manque d’eau
pour justifier la desserte en
courant électrique,
maintenant qu’il pleut et
abondamment même alors
que le problème persiste.
Quel est le véritable souci lié
à la fourniture du courant
électrique, auquel nous
sommes confrontés ? 

Dr Mohamed Lamine
Kourouma: En Guinée, nous
avons actuellement un
problème qui est la surcharge
du réseau électrique. Je vous
donne exemple : en 2021 on
avait une consommation de
moins de 1500 gigawattheures.
Aujourd’hui nous avons une
consommation de 3900 GW
soit 98,20% d’augmentation de
la charge. Les infrastructures
existantes ne peuvent tenir
cette capacité énergétique, et
c’est ce qui nous amène
aujourd’hui à un problème de
délestage. Maintenant, quand
les gens parlent du problème
d’eau, il faut savoir

ENERGIE

Considérée comme le château d’eau d’Afrique de l’Ouest, la Guinée est toujours confrontée à un
problème de fourniture électrique. Pourtant, le pays dispose bien des barrages énergétiques qui par
moments montrent leur incapacité à résoudre ce besoin nécessaire pour l’épanouissement de la
population. De surcroit, avec la pluie tant réclamée par certains spécialistes en la matière, le problème
est toujours là. Selon un chercheur en électricité, le problème n’est nullement lié à l’eau. D’ailleurs il
soutient l’idée de faire venir une thermique flottante comme solution alternative.

naturellement que les barrages
hydroélectriques ont deux
phénomènes importants qui
sont l’étiage et la pluie. L’étiage
c’est pour les barrages
hydroélectriques et quand le
niveau d’eau baisse, vous
comprendrez que ce barrage
ne peut pas fonctionner dans
son régime normal et quand il
y a la pluie, on est tenu obligé
d’arrêter la tribune pour un

problème de dépassement
d’eau.

L’Aigleinfos: Comment
pallier ce problème
d’énergie qui affecte
dangereusement le
quotidien des populations ?

Dr Mohamed Lamine
Kourouma: Il faut que le
réseau de distribution soit
assisté mais en faisant

comment ? C’est de construire
la soustraction à Matam,
Dixinn et à Kaloum. Avec ces
soustractions, je crois on peut
rapprocher les consommateurs
à leur source de production. En
plus de ça, il faut trouver une
autre source alternat ive
comme les thermiques
flottantes.

L’Aigleinfos: Il serait
possible que la présidence
négocie le bateau flottant
pour résoudre
momentanément le
problème de courant en
Guinée, notamment à
Conakry. Comment trouvez-
vous cette idée ?

Dr Mohamed Lamine
Kourouma: Il y a cinq mois
j’avais dit que le départ du
bateau était une très mauvaise
idée parce que sans lui, il sera
difficile de donner du courant à
la population. Vous savez
quand les lignes sont trop
chargées, il y a un problème
de déclenchement, ce qui peut
emballer tout le réseau
d’interconnexion. Aujourd’hui
nous avons un réseau qui ne
peut soutenir que 315 MWT
alors que notre consommation
est autour de 700MWT. C’est
pourquoi il faut trouver une
source proche qui puisse
soutenir la circulation de
l’énergie comme cette
alternative de bateau.

L’Aigleinfos: Une première
en Guinée qu’un président
du Conseil d’Administration
soit nommé à la tête de
l’EDG. Quel avantage cela

peut donner à la résolution
de la crise actuelle ?

Dr Mohamed Lamine
Kourouma: C’est une
décision salutaire. J’avais dit
lors d’une de mes interventions
chez vous, de créer l’Agence
de Régulation de l’électricité et
de l’eau. L’agence a été créée
mais elle ne fonctionne pas
normalement. Aujourd’hui, je
crois que les autorités ont
compris et ils ont nommé une
personnalité qui va gérer
prochainement cette agence.
Et la même agence devra
régler les dif f icultés de
production, de transport et de
commercialisation en Guinée.
Pour la nomination, j’avais
insisté là-dessus, il ne faut que
l’EDG évolue isolement, il faut
un conseil d’administration où
les grandes décisions peuvent
être débattues pour trouver une
solution pérenne à ce que nous
traversons.    

L’Aigleinfos: En attendant
que tous problèmes entrent
en ordre, la présidence de la
République décide de gérer
la problématique du
courant. Est-ce une bonne
idée ?

Dr Mohamed Lamine
Kourouma : C’est une
meilleure décision. Vous savez
au temps du régime défunt, le
président Alpha Condé lui-
même avait décidé d’être au
centre des politiques
énergétiques du pays, et
l’affaire du courant c’est un
problème stratégique et qui
touche le quotidien du petit
citoyen, donc le Chef de l’Etat
en s’impliquant, c’est une
bonne nouvelle. Pourquoi ?
parce la société EDG même a
montré ses limites sur les
plans financiers, planification
et tant d’autres. 

L’Aigleinfos : Merci à vous
Monsieur Mohamed Lamine
Kourouma, Doctorant et
Enseignant chercheur à
l’Université Gamal Abdel
Nasser de Conakry !

Dr Mohamed Lamine
Kourouma: C’est moi qui vous
remercie !

Entretien réalisé par
Samuel Demba. D

INTERVIEW

L’

AG DU RPG ARC-EN-CIEL

  assemblée générale
hebdomadaire du
RPG Arc-en-ciel s’est

tenue le samedi, 06 juillet 2024
au siège du parti. Une
occasion que l’ancien ministre
du Commerce sous l’ère Alpha
Condé et membre du bureau
politique national, a mise à
profit pour réagir aux propos
tenus la veille par le ministre
porte-parole du gouvernement,
Ousmane Gaoual Diallo sur
l’exil de Cellou Dalein Diallo et
de Sidya Touré.
« Ce qui est écœurant, hier il
y a eu une conférence de
presse où le porte-parole du
gouvernement a dit devant tout
le monde, qu’il n’y a pas de
prisonniers politiques en
Guinée, qu’il n’y a pas d’exilés
politiques en Guinée. C’est
grave. C’est-à-dire, quand on

ne détient pas la vérité, ou bien
quand on refuse de dire la vérité,
il ne faut pas parler, parce que
le mensonge est destructeur.
Le mensonge conduit à la
violence, le mensonge conduit
à la division. Imaginez des
pères de familles, depuis trois
ans, sans jugement pour
certains, emprisonnés, et
quelqu’un se lève pour dire
devant les médias qu’il n’y a
pas de prisonniers politiques en
Guinée…Malgré ces sorties,
est-ce que vous avez entendu
une fois ces organisations
évoquer qu’il y a des détenus
politiques ou des exilés en
Guinée ? Alors qu’auparavant,
quand il y avait un coup d’État,
ces organisations, jusqu’à la fin
de la transition, faisaient des
déclarations, faisaient des
recommandations. Mais pour

le cas particulier de la Guinée,
c’est le contraire. Tout le
monde vient négocier des
projets, des intérêts
égoïstes », a réagi Marc
Yombouno. « Nous
interpellons ces organisations
internationales, nous
interpellons ces pays
partenaires, nous interpellons
les Occidentaux pour sortir de
cette déception. Ils ont des
valeurs démocratiques. Les
peuples de ces pays-là sont
des démocrates. Mais
actuellement, la contribution de
ces peuples, ils les envoient
pour soutenir les juntes. C’est
grave. Et qu’un ministre aime
nier toute la réalité de ce que
vivent les cadres qui ont servi
le pays. Donc, c’est vraiment
regrettable », a-t-il ajouté.

 Mamadou Oury 

L’
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CAN 2025/LISTE JO

 Les prochains mois et semaines s’annoncent décisifs pour le Syli national de Guinée. Déjà qualifiée
pour les Joyeux Olympiques Paris 2024, la Guinée devra en découdre avec le pays organisateur, la
France dans une poule très relevée. Juste après ce tournoi, l’autre rendez-vous de taille ce sont les
éliminatoires pour la Coupe d’Afrique des nations Maroc 2025. Pour être à ce rendez-vous, le Syli se
battra avec l’équipe de  la RD Congo, qui l’a déjà éliminé lors de la dernière édition de la CAN. 

hierno Saidou Diakité,
analyste sportif , a
commenté cette

actualité en exprimant sa
déception vis à vis du
technicien guinéen concernant
sa sélection. 

L’Aigleinfos: On connait
désormais les équipes
adversaires de la Guinée
pour les éliminatoires de la
CAN 2025 au Maroc. On a la
RD Congo, l’Ethiopie, la
Tanzanie. Que pensez-vous
de cette poule du Syli
national ?

Thierno Saidou Diakité: A
priori le groupe est abordable
pour le Syli mais toutes les
équipes passent à égalité de
chance. Ce sont les conditions
de préparation qui au finish, qui
vont déterminer les deux
gagnants par poule. La
Tanzanie est une équipe en
progression tout comme
l’Ethiopie que d’ailleurs nous
avons rencontrée lors des
éliminatoires d’une coupe du
monde au Maroc.

L’Aigleinfos: Dans cette
poule, quand on prend les
Léopards de la RD Congo,
c’est cette équipe qui avait
éliminé le Syli national en
quart de finale de CAN Côte
d’Ivoire 2023. Est-ce une
mauvaise nouvelle de
rencontrer cette équipe ou
c’est maintenant que le Syli
doit prendre sa revanche ?

Thierno Saidou Diakité:
C’est une bonne nouvelle. Vous
savez, lors de la dernière CAN,
j’avais estimé que la RD Congo
est une équipe prenable mais
en raison d’un mauvais
coaching de KABA Diawara il
faut le dire, on a
malheureusement été éliminé
alors que potentiellement, le
Syli pouvait passer ce cap de
la compétition. Donc c’est une
opportunité pour Kaba de
prouver à la face du monde
qu’il mérite d’être à la tête de
cette équipe, et ça va
permettre aux joueurs de se
racheter vis-à-vis du public et
de la nation.

L’Aigleinfos: Et cela devrait
passer par quoi ?

Thierno Saidou Diakité: Il
faut qu’on se prépare et qu’on
dise que tous les matchs sont
importants. C’est seulement
ces conditions de préparation
qui vont déterminer notre
ambition.

L’Aigleinfos: Parlons de la
liste publiée par Kaba
Diawara pour les Jeux
Olympiques où il fait appel
à Naby Kéita et Amadou
Diawara. Quelle lecture
faites-vous de cette sélection
du technicien guinéen ?

Thierno Saidou Diakité:
C’est une surprise pour moi de
voir Naby et Diawara qui sont
à l’apogée de leur carrière. Ils
ont fait ce qu’ils peuvent mais
je pense qu’il y avait d’autres

joueurs qui ont leur place dans
ce U-23 parce que figurez-
vous, on est dans la même
poule que le pays organisateur
qui est la France. Et Thiery
Henry a fait appel à plein de
professionnels qui ont l’âge
requis. Les Etats-Unis aussi,
c’est un pays qui est en
progression en football.
L’inconnue c’est la nouvelle
Zélande, de toutes les façons,
il doit faire très attention et
surtout essayer de négocier
des matchs de tests avant le

rendez-vous.

L’Aigleinfos: Morlaye Sylla
qui, on pensait qu’il avait
convaincu lors des
précédents matchs du Syli
est absent sur cette liste.
Comment vous trouvez cela
ou alors vous pensez comme
Kaba que cette pépite n’a pas
sa place dans ce tournoi ?

Thierno Saidou Diakité:
C’est une erreur d’appréciation.
Morlaye Sylla, c’est le digne
successeur de Naby Déco, il
a un potentiel technique et une
vision de jeu très appréciable.
Morlaye l’a démontré contre
l’Algérie mais vous savez,
Kaba est en train de donner
raison à ceux qui pensent qu’il
est très Team manager mais
encore un entraineur avéré
parce qu’il a réussi à
convaincre des binationaux à
rejoindre l’équipe nationale
mais c’est dommage que
Morlaye soit absent dans ce
groupe. Qu’il me prouve le
contraire.

L’Aigleinfos: Le Syli
devrait encore jouer à
l’extérieur tous ses matchs
où il reçoit ses adversaires.
Tout cela parce que nos
stades ne sont pas
homologués. Ce qui n’est
pas une bonne nouvelle
pour une équipe qui doit être
propulsée par son public qui

est considéré comme le
douzième homme. Quel
appel avez-vous à lancer aux
autorités ?

Thierno Saidou Diakité: Je
saisis cette opportunité pour
humblement inviter les
autorités afin qu’elles puissent
mettre les bouchées doubles
pour pouvoir recevoir nos
matchs à Conakry. Kaba
Diawara même l’a dit que si on
avait joué contre le
Mozambique à Conakry, peut-
être qu’on aurait eu la victoire.
On se souvient du match joué
contre le Malawi, il a fallu
l’appui indéfectible du public
pour que le Syli gagne avec le
but marqué par Naby Kéita à
la dernière minute alors que les
Malawites étaient venus pour
un match nul. C’est vraiment
dommage, et je souhaite que
d’ici là, que les autorités
mettent ces stades aux
normes de la FIFA afin qu’on
puisse jouer nos matchs à
Conakry sinon on perd
doublement : sur le plan sportif
et économique.

L’Aigleinfos : Merci à vous
Monsieur Thier Saidou
Diakité, consultant sportif !

Thierno Saidou Diakité :
C’est moi qui vous remercie !

Entretien réalisé par
Samuel Demba. D
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T

e déroulement de la
transition en Guinée
faisait partie des

dossiers abordés au cours de
cette rencontre. 
La conférence, dans son
communiqué final, s’est
félicitée de ce qu’elle considère
comme des  progrès réalisés
par les autorités de la transition
CNRD.
« En ce qui concerne le
processus de transition en
Guinée, la Conférence se

TRANSITION EN GUINÉE

 Il s’est tenu le dimanche 07 juillet 2024,  à Abuja (Nigéria) la 65ème session
ordinaire de la conférence des Chefs d’État de la Communauté Économique des
États de l’Afrique de l’Ouest (CEDEAO). C’était sous la présidence du Nigérian
Bola Ahmed Tinubu.

félicite des progrès relatifs
réalisés, parmi lesquels figure
la tenue prévue d’un
référendum constitutionnel en
2024. Elle se félicite des
interactions en cours entre la
Commission et les autorités de
transition et félicite les
autorités guinéennes pour avoir
réaffirmé leur appartenance
indéfectible à la Communauté
de la CEDEAO. La Conférence
demande à la Commission de
dépêcher une mission

technique pour approfondir la
collaboration avec la Guinée
dans le cadre de la
transition...Elle exhorte les
Autorités de transition à
accorder la priorité à la
facilitation d’un dialogue inter-
guinéen inclusif impliquant
tous les acteurs politiques afin

d’assurer un processus de
transition consensuel et
pacifique », peut-on lire dans 
le communiqué final de la 65è
session ordinaire de la
conférence des chefs d’État et
de Gouvernement de la
CEDEAO.

 Kaba Kankoula 

L
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Aigleinfos :  Les
chefs d’Etat et de
gouvernement de la

CEDEAO ont tenu le
dimanche, 07 juillet 2024, le
soixante cinquième sommet
de l’organisation sous-
régionale. Au centre des
discutions, se trouvaient les
trois pays de l’AES : le Niger,
Burkina et le Mali. Pourquoi
autant d’attention ?

Abdourahamane Macky
BAH : C’est parce que ce sont
des pays qui manquent au sein
de l’organisation sous-
régionale. Vous savez ces
derniers temps la CEDEAO n’a
pas vraiment joué son rôle en

NAISSANCE DES ETATS DU SAHEL

Au lendemain de la création des Etats du Sahel (Mali, Burkina Faso et Niger), les chefs d’Etat de la
Communauté Economique des Etats de l’Afrique de l’Ouest ont tenu un sommet à Abuja au Nigéria
pour analyser l’évolution de leur stratégie vis-à-vis de ces pays. Au centre de leurs discussions
d’ailleurs, c’est le sujet qui a dominé. Abdourahamane Bah, analyste géopolitique parle d’une faiblesse
de l’institution sous-régionale qui ne peut que s’en prendre à elle-même.

matière de gouvernance de
ses pays membres et son
laisser-aller a généré
notamment les prises de
pouvoirs par les armes en
Guinée, Mali, Niger, Burkina
Faso. Alors si ces Etats du
Sahel sont au point de former
une fédération allant dans le
contre-sens des directives de
la CEDEAO, il est évident que
cela réveille son attention. Ça
relance aussi la question de
l’efficacité de cette institution
parce que la politique de deux
poids deux mesures perdure
depuis des années, et qui crée
des frustrations en son sein,
ce qui a favorisé la mauvaise

ACTUALITÉ
INTERVIEW

gouvernance dans nos pays.

L’Aigleinfos : Après les
coups d’Etat dans ces pays,
la CEDEAO a brandi des
menaces mais en réponse, le
Général Abdourahamane
Tiani du Niger a dit je cite :
nos peuples ont
irrévocablement tourné le
dos à l’institution. Quelle
analyse faites-vous de ces
propos du Général par
rapport à l’avenir de la
CEDEAO ?

Abdourahamane Macky
BAH : La CEDEAO était là
quand le Professeur faisait le
forcing pour le troisième

L’

mandat, qu’est-ce qu’elle a fait
pour le dissuader ? C’est le
cas de Alassane Dramane
Ouattara en Côte d’Ivoire.
Maintenant que des forces
patriotiques se sont insurgées
contre son comportement, et
quand elles ont pris des armes,
elle brandit le spectre de
menace. Je pense que cette
institution n’est plus crédible,
il faut une refondation de
manière à ce qu’elle prenne
une nouvelle orientation et que
s’i l y a des mesures qui
peuvent être prises pour
dissuader les gens à prendre
le pouvoir par les armes,
puissent être effectives. Je n’ai
pas écouté l’intégralité du
discours de Tiani mais je
pense que cela relève de la
frustration qui fait que ces
acteurs soient tentés de
prendre le pouvoir par les
armes. 

L’Aigleinfos : Est-ce qu’il y
a une chance pour la
CEDEAO de ramener ces
pays en son sein ?

Abdourahamane Macky
BAH : C’est à elle de faire son
mea-culpa, revoir sa copie et
se dire quels sont les voies et
moyens qu’elle faille adopter à
ramener ces trois pays à
rejoindre l’institution sous-
régionale tout en respectant
les désidaratas de ces pays
parce qu’en fait, les

populations de ces pays
soutiennent farouchement
leurs dirigeants quand bien
même qu’ils sont arrivés par
coup d’Etat.

L’Aigleinfos : Bassirou
Diomaye Faye se porte
volontaire pour jouer au
médiateur dans cette crise.
Quels sont les enjeux pour
le jeune président sénégalais
qui a pris part à ce sommet
pour la première fois ?

Abdourahamane Macky
BAH : C’est un enjeu de taille
mais Bassirou Diomaye Faye
estime qu’il a des raisons de
faire revenir ces trois pays,
c’est une très bonne chose et
pour les pays des AES et
Diomaye Faye pourrait entrer
dans l’histoire parce qu’on
pourrait dire qu’il a porté la
politique nationale du Sénégal
à un très haut niveau. S’il a des
solutions, il faut que les
dirigeants de la CEDEAO
l’entourent pour l’encourager à
réussir cette mission parce ce
n’est pas gagné.

L’Aigleinfos : Merci à vous
Monsieur Abdourahamane
Macky BAH, analyste
Géopolitique !

Abdourahamane Macky
BAH : C’est moi qui vous
remercie !

Entretien réalisé par
Samuel Demba. D

 « J’ai appris le kidnapping,
dans la nuit de ce mardi 9
juillet, du Coordinateur national
du FNDC, Oumar Sylla, alias
Fonikè Menguè, et de
Mamadou Billo Bah,
responsable des antennes et
de la mobilisation, par un
groupe d’agents de FDS
encagoulés, lourdement
armés, qui les ont conduit vers
une destination inconnue.

Voici le sort qu’entendent
désormais réserver les

Deux responsables du FNDC (Oumar Sylla alias Foniké Menguè, Billo Bah) se sont fait arrêter dans la
nuit du mardi 09 juillet 2024 à leur domicile. Une arrestation qui a fait réagir Cellou Dalein Diallo, le chef
de file  de l’Union des Forces Démocratiques de Guinée (UFDG) depuis son exil sénégalais.

nouveaux maîtres de Conakry
à tous ceux qui osent porter la
moindre contradiction à leur
gestion autoritaire et opaque
de la transition...

La décision désormais
assumée de la junte de faire fi
de tous ses engagements
antérieurs et de conserver par
tous les moyens le pouvoir est
à l’origine de la recrudescence
de sa folie liberticide et de sa
volonté de faire taire par la
violence toutes les voix

dissonantes.
Je condamne fermement ces

agissements d’un autre âge et
exige la libération immédiate et
sans conditions de Foniké
Menguè et Billo Bah.», a réagi
le président de l’UFDG sur sa
page Facebook. Il faut rappeler
que  ces activistes ne sont pas
à leur première arrestation
sous la transition CNRD
conduite par le général Mamadi
Doumbouya.

 Mamadou Oury
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a position
internationale de
l’Afrique au cours de
notre siècle a été

influencée par un ensemble de
développements internes
importants et en même temps
positifs. La f in des guerres
civiles particulièrement
sanglantes et d’une manière
générale leur réduction par
rapport au passé, les réformes
importantes au niveau régional
et national, la mise en place de
nouvelles structures telles que
le Parlement Panafricain, le
«Conseil pour la Paix et la
Sécurité», le «Cour africaine
des droits de l’homme», etc.
ainsi que la tendance
croissante des taux de
développement économique de
la plupart des pays africains,
qui à leur tour ont renforcé la
classe moyenne du continent,
ont été les principaux facteurs
d’amélioration de l’image des
pays africains au niveau
mondial.
En outre, les États d’Afrique,

libérés de leur passé colonial,
sont désormais devenus un
terrain de forte concurrence
mais aussi d’investissements
importants de la part de
nombreuses entreprises qui y
ont ouvert de nouvelles
entreprises. Les sociétés
d’investissement étrangères
telles que Carlyle Group et
Emerging Capital Partners ont
investi d’importantes sommes
de capitaux sur le territoire
africain. Selon les prévisions
statistiques, en Afrique d’ici
2030, une couche sociale de
130.000. 000 de nouveaux
consommateurs sera créée. Au
cours de la même période, aux
États-Unis, le nombre de
nouveaux consommateurs
n’augmentera que de
25.000.000.
Dans l’économie africaine, il

existe déjà un certain nombre
d’entreprises multinationales
africaines importantes dans les
services financiers et bancaires
(Equity Bank, Ecobank), dans
le secteur industriel
(Chandaria, Dangote), dans le
secteur de la vente en gros
(METL), dans le secteur de la
vente au détail( Soprite,
Nakumatt) et dans le secteur
des télécommunications
(MTN), qui ont réussi à lever des
capitaux importants sur les
bourses africaines auxquelles
ils participent.
D’ici 2040, plus de

500.000.000 d’habitants
s’installeront dans les villes
africaines, ce qui entraînera des
changements tectoniques dans
l’économie, où la production
agricole et l’extraction de
matières premières minérales
ne seront plus les activités
dominantes et leur place sera
prise par l’offre de services. En
dehors de tout le reste, d’ici
2050, la population de l’Afrique
atteindra 2.500.000.000

ECONOMIE

Le continent africain est une région régionale avec de nombreuses perspectives de développement dans un avenir proche,
puisqu’il s’agit d’une région composée d’un mélange de pays dotés de richesses naturelles extrêmement importantes- sources
importantes de pétrole (en particulier 9,7 % du pétrole prouvé mondial), le gaz (plus précisément 7,8 % des réserves de gaz
naturel) et d’autres minéraux présents en Afrique (au total environ 30 % des ressources mondiales)-mais aussi une région ayant
une position géopolitique particulièrement importante sur la scène mondiale.En effet, certains pays africains, comme le Nigeria,
l’Afrique du Sud et l’Égypte, jouent déjà le rôle de puissance régionale pour leur région voisine africaine en raison de leur position
géopolitique particulière.

d’habitants, c’est-à-dire qu’elle
doublera.
La Russie, qui après la

dissolution de l’Union
soviétique a réussi à voler de
ses propres ailes et est
aujourd’hui l’un des États les
plus puissants jouant un rôle
majeur dans les relations
internationales, déclare
explicitement dans sa
«Doctrine de poli tique
étrangère», telle qu’elle a été
rendue publique en mars 2023,
que son objectif premier est
«d’augmenter le commerce et
les investissements» sur le
continent africain.
Le faible niveau de coopération

entre la Russie et les États du
continent africain repose sur
deux causes principales.
Premièrement, il n’y a jamais
eu de lien entre la Russie et
l’Afrique, comme c’est le cas
avec les pays d’Europe
occidentale, qui sont
étroitement l iés aux pays
africains par leur langue, leur
culture et leur histoire.
Deuxièmement, les
entreprises russes n’ont pas
considéré l’Afrique comme une
destination commerciale
pendant une longue période
durée.
Ainsi, les relations

commerciales entre la Russie
et les États africains
pourraient se développer dans
des domaines tels que la
production énergétique et
alimentaire, mais aussi dans
le secteur de la construction,
ce qui représente une grande
opportunité commerciale pour
les entreprises de construction
russes étant donné le faible
niveau de développement des
infrastructures des États
africains.

Il convient de noter que les 22
et 23 octobre 2019, le premier
sommet économique Russie-
Afrique a eu lieu dans la ville
russe de Sotchi, sur la côte
orientale de la mer Noire, avec
la participation de 42 dirigeants
d’États africains.Le président
Vladimir Poutine et le président
égyptien Abdel Fatah al-Sisi
étaient coprésidents.Au cours
de la session, des dizaines
d’accords et de
mémorandums de coopération
ont été signés avec l’État
russe, avec des entreprises
publiques et privées.

DIVERS

Cependant, même si le
commerce entre la Russie et
l’Afrique ne s’élevait qu’à 15,6
milliards de dollars en 2021,
selon le FMI, la Russie a
exercé une grande influence.
À titre de comparaison, i l
convient de mentionner qu’en
2021, l’Union européenne a
exporté 300 mill iards vers
l’Afrique, tandis que les États-
Unis en ont exporté 65
milliards. En revanche, la Chine
avait en 2021, 254 milliards
d’exportations vers le
continent et en 2022, 282
milliards.
Le message«anticolonial» de

Poutine, formulé dans son
discours connexe, résonne
dans les pays où la suspicion
à l’égard des anciennes
puissances coloniales est
profondément enracinée. Ainsi,
en mars 2022, 25 pays
africains se sont soit
totalement abstenus, soit se
sont abstenus lors du vote
d’une résolution de l ’ONU
condamnant l ’ invasion de
l’Ukraine par la Russie.
Outre le fait que la Russie a

une présence militaire dans
les pays africains, il convient
également de noter qu’elle est
l’un des principaux
exportateurs de systèmes
d’armes vers l ’Afrique. En
février 2022, 50 % des
équipements du continent
étaient de fabrication russe.
Parmi les principaux clients de
la Russie figuraient l’Algérie,
l’Égypte, le Soudan, l’Angola,
le Nigeria et le Mali. Les
principales catégories
d’équipements exportés par la
Russie vers l’Afrique étaient les
avions de combat, les
hélicoptères, les chars de

L combat, les radars, les
missiles et les systèmes de
lancement multiples. En 2022,
la Russie a perdu la première
place face à la Chine.
Dans le même temps, la

Russie a inauguré tout un
réseau d’apprentissage de la
langue russe, ainsi que des
succursales d’universités
russes dans différents pays.
Des institutions russes existent
en Égypte, en Zambie, au
Congo-Kinshasa, en Tanzanie,
en Tunisie, en Algérie et en
Sierra Leone.
Les chaînes de télévision

Russia Today et Sputnik
diffusent en anglais, français et
arabe des programmes
spéciaux dans de nombreux
pays, tandis qu’el les ont
conclu un accord particulier
avec la chaîne de télévision
camerounaise Afrique Media,
qui diffuse dans toute l’Afrique.
En conclusion, je voudrais

souligner que la Russie est un
acteur émergent sur le terrain
africain, car l’Afrique est trop
importante pour continuer à
être négligée, en particulier par
une grande puissance mondiale
comme la Russie. Et dans le
même temps, l’implication de
la Russie en Afrique doit être
considérée positivement
comme une force d’équilibrage
supplémentaire ou alternative
aux puissances occidentales
(principalement les États-Unis)
ainsi qu’aux puissances
asiatiques (principalement la
Chine).

*Isidoros Karderinis est né
à Athènes en 1967. Il est
journaliste, romancier et
poète.

Dans la nuit du mardi 09 juillet
2024, Oumar Sylla alias Foniké
Menguè et Billo Bah se seraient
fait arrêter  à leur domicile. La
coordination nationale du FNDC
dénonce ce qu’elle considère
comme le kidnapping des deux
responsables du Mouvement.
«La Coordination nationale du
FNDC a appris avec
consternation le kidnapping de
son Coordinateur national
Oumar Sylla, alias « Fonikè
Menguè » et Mamadou Billo Bah
responsable des antennes et de
la mobilisation, dans la nuit de
ce mardi 9 juillet 2024, par un
groupe de mili taires
encagoulés et certains en tenue
civile lourdement armés. 
Monsieur Oumar Sylla et
Mamadou Bil lo Bah ont été
conduits vers une destination
inconnue de sa famil le, ses

CONAKRY

collègues du FNDC et de ses
avocats. 
Ce kidnapping intervient
quelques jours seulement
après l ’annonce de la
mobilisation citoyenne pour le
rétablissement des fréquences
des médias retirées, contre la
détérioration des conditions de
vie des Guinéennes avec la
conjoncture de l’électricité et
d’autres impairs de la transition.
La Coordination nationale du
FNDC rappelle à l ’opinion
nationale et internationale
qu’elle a toujours réaffirmé que
ses membres étaient
parfaitement disposés à
répondre à toute convocation de
la justice, dans le respect
toutefois des règles et
procédures en vigueur. 
La Coordination nationale du
FNDC condamne fermement le

kidnapping des leaders du
mouvement en violation de
toutes les procédures
d’interpellation et tiendra pour
responsable le CNRD de tout ce
qui arrivera à  Oumar Sylla et
Billo Bah
Enfin, elle appelle le peuple de
Guinée à la mobilisation pour la
défense de nos libertés et notre
dignité bafouées par une junte
aux abois
#TransitionMandatMaara
Conakry, le 09 juillet 2024
Ensemble Unis et Solidaires,
Nous Vaincrons !», a écrit la
coordination nationale du FNDC,
un mouvement dissous
officiellement par le ministère de
l’Administration du Territoire et
de la Décentralisation.

Kèfina Diakité
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omme il fallait s’y
attendre, la riposte des
soutiens inconditionnels

de l’ancien Premier ministre de
feu Lansana Conté ne s’est
pas fait attendre. C’est le cas
par exemple d’Abdoulaye Bah,
son conseiller politique, qui,
dans une interview accordée à
nos confrères de Mediaguinee,
n’a pas hésité à sortir l’artillerie
lourde pour tirer à boulets
rouges sur le ministre des
Transports, Ousmane Gaoual
Diallo, qui ne fait plus mystère
de son intention de prendre la
tête du parti à la faveur du
prochain congrès.

Réagissant à cette annonce
fracassante, Abdoulaye Bah a
dit : « Ça c’est de la fantaisie,
c’est de la comédie, ça illustre
qu’en Guinée, le ridicule ne tue
pas. Ce courrier est nul et de
nul effet. Un huissier a une
déontologie, la corporation des
huissiers de justice en Guinée
devrait rappeler à l’ordre ce
monsieur Alhassane Bah,
parce qu’il est hors cadre, il
faut le recadrer, autrement son
comportement r isque de

ABDOULAYE BAH DE L’UFDG

 L’on a appris le lundi 08 juillet 2024, à travers un courrier, l’exclusion de Cellou Dalein Diallo de
l’UFDG par ceux que beaucoup considèrent comme les partisans de l’actuel ministre porte-parole du
Gouvernement CNRD, Ousmane Gaoual Diallo. 

« Fidèle au respect des droits
de l’homme, le collectif des
Avocats de la défense de
Docteur Mohamed DIANE,
rappelle à la communauté
nationale et internationale les
violations continues des droits
de l’homme dans la procédure
ouverte contre notre client
devant la Cour de Répression
des Infractions Économiques
et Financières (CRIEF), la
violation la plus récente est
cel le de la présomption
d’innocence, la Cour ayant
déjà rendu une décision sur la
culpabilité dès lors qu’elle a
ordonné le recensement des
biens avant même la fin de la
procédure.

 En effet, dans un premier
communiqué en date du 09 avril
2024, le collectif avait dénoncé

les différentes violations
auxquelles le Procureur spécial
près la CRIEF se livrait sous
l’œil complice du Ministère de
la justice et des droits de
l’homme et celui de la
Chambre de jugement de la
CRIEF avec :

– la détention à la Maison
centrale sans titre de détention
depuis le 06 avril 2022 ;

– le refus d’exécuter la
décision de la Cour de Justice
de la CEDEAO qui a ordonné
la mise en liberté immédiate et
sans condition de Docteur
Mohamed DIANE et deux
autres pour détention arbitraire
;

– le déni au droit à la santé
entre autres.

 Avec l’arrivée du nouveau

Ministre de la Justice et des
droits de l’homme, le collectif
s’était réjoui lorsque ce dernier
avait affirmé qu’il s’attèlerait de
mettre tout en œuvre pour
mettre f in aux multiples
violations des droits de
l’homme et le respect des
décisions de justice, avant de
désenchanter d’autant que la
Chambre de Jugement a
décidé de poursuivre l’audience
en l’absence de tout Avocat
constitué en violation de
l’article 13, alinéa 5, de
l’ordonnance N°/2021/0007/
PRG/CNRD/SGG du 02
décembre 2021 portant
création, compétence,
organisation et fonctionnement
de la Cour de répression des
infractions économiques et
financières.

 Le Docteur Mohamed DIANÉ
n’a jamais renoncé à
l’assistance d’un Avocat et il
en a régulièrement constitué.
Cependant, il a juste
conscience qu’une décision de
justice rendue en sa faveur non
exécutée ne peut en aucun cas
donner les gages d’un procès
juste et équitable, et qu’il
n’appartient pas aux auxiliaires
de justice de permettre de
légitimer une procédure
irrégulière qui viole les droits de
la défense et du droit à un
procès équitable, par leur
présence à ses côtés.

  Une justice ne peut être
acceptée que lorsqu’elle donne
des gages de respect de l’état
de droit, et du droit d’un procès
juste et équitable garantie à
tous les citoyens sans aucune

C

distinction ou discrimination,
ainsi que le respect de sa
signature internationale dans
ses engagements
internationaux. », peut-on lire
dans le communiqué du
Collectif  des avocats du
Docteur Mohamed Diané
(Maître Almamy Samory
TRAORÉ ‘‘AST’’, Avocat ;

Maître Ciré Cledor LY, Avocat
à la Cour Avocat du Barreau de
Dakar ; Maître Sidiki BÉRÉTÉ
, Avocat ; Maître Sékou
KONDIANO, Avocat.

  Kèfina Diakité

CRIEF

 Dans un communiqué en date du 04 juillet 2024, les avocats du Docteur Mohamed Diané ont fait savoir
que leur client n’a jamais renoncé à l’assistance d’un Avocat et il en a régulièrement constitué. Pour
eux, une décision de justice rendue en sa faveur non exécutée ne peut en aucun cas donner les gages
d’un procès juste et équitable.

causer du tort à toute la
corporation. Deuxièmement,
Monsieur Gaoual Diallo, il se
cherche, il faut l’aider à trouver
la bonne voie. S’il est exclu
d’une association d’hommes
et de femmes légalement
constituée, dotée d’un
agrément, une instance de
cette organisation, la seule voie

de recours comme partout tout
ailleurs dans le monde, c’est
la voie judiciaire.  Aidez
Monsieur Gaoual Diallo à voir
clair. »

Pour l’ancien président de la
délégation spéciale de Kindia,
Ousmane Gaoual Diallo ne
peut rien contre l’UFDG. « Ce
que nous déplorons et que

beaucoup de Guinéens
déplorent, c’est que Monsieur
Mamadi Doumbouya qui a
nommé Ousmane Gaoual
Diallo, qui a prêté serment
devant lui en mettant la main
droite  sur le Coran en
décrétant qu’il va respecter la
Charte de la constitution, se
taise. Tous les autres, y
compris Monsieur
Doumbouya, ne parlent pas de
politique. Donc, il y a un
problème réel au niveau du
CNRD, c’est lui qui a coopté
Ousmane Gaoual et qu’il l’a
nommé et il faut qu’il revoie
cette situation, sinon elle va
ternir l’image davantage du
CNRD. », déplore-t-il.

A propos
d’Ousmane Gaoual Diallo qui
dit que le prochain congrès de
l’UFDG ne se
t i e n d r a  p a s  s a n s  l u i ,
le conseiller polit ique du
président Cellou Dalein Diallo
a martelé ceci : « il n’a aucun
pouvoir, il n’a aucun droit de
s’inviter dans une organisation
qui l’a exclu légalement.
Ensuite, il amuse la galerie, il
veut créer un climat de zizanie,

de polémique au niveau des
faibles d’esprit, c’est le propre
des comédiens. Monsieur
Ousmane Gaoual Diallo est en
train de cacher des carences
professionnelles, maintenant
qu’il est ministre de la
république de Guinée, pas des
moindres, ministre des
Transports, il a un budget  de
plusieurs milliards, il a plus
d’une centaine de milliers de
fonctionnaires à son actif et
ayant une feuille de route bien
précise avec résultat à la clef,
ne pouvant rien faire, on le
laisse faire pour pouvoir cacher
ses carences professionnelles.
Autrement, dans le monde
entier lorsque par la grâce
divine, la baraka de tes
parents, vous devenez ministre
de votre pays, vous avez à faire,
les distractions,  les petites
phrases, les piques, les
menaces, les manipulations,
les insultes, les
divertissements ne sont pas
les propos d’un ministre. Aidez
Ousmane Gaoual Diallo à
savoir qu’il est ministre »

 Kèfina Diakité
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CNT

 Réunis en plénière lundi, les Conseillers nationaux ont adopté d’importants projets de loi et convention
notamment celui du financement du projet d’amélioration de l’accès à l’électricité en Guinée forestière
dont le financement est estimé à 60 millions d’euros.

ACTUALITE

Ce projet s’inscrit dans la
suite de deux importants
accords de prêt ayant déjà
fait l’objet d’autorisation de
ratification par le Conseil
national de la Transition. Le
premier accord adopté en
plénière le 16 Janvier 2023
et financé par la BAD à
hauteur de 67 millions de
dollars US environ couvre
des localités à Kankan,
Kérouané, Beyla et Lola. Le
second adopté le 14 Juillet
2023 avec un financement
de la BID pour un montant
de 90 millions de dollars
couvre des localités de
Kankan, Télimélé, Siguiri et
la commune de Ratoma.

Parmi ces textes de loi
présentés à l’hémicycle,
l’institution dirigée par Dr
Dansa Kourouma a
demandé au gouvernement
de privatiser la société de
l’Electricité de Guinée-EDG.
En réponse aux
problématiques soulevées
par les Conseillers
nationaux de la transition, le
Ministre de l’Energie et de
l’Hydraulique a déploré le
non-paiement des factures
de l’EDG par les
départements ministériels.
Aboubacar Camara s’est
aussi prononcé sur les
accusations que portent les
citoyens sur les cas
d’incendie.

Le financement de ce
projet d’Amélioration de
l’Accès à l’Électricité en
G u i n é e - F o r e s t i è r e
(PAAEGF) consenti par
l’AFD à la République de
Guinée, s’élève à un
montant de 60 millions
d’euros selon les modalités
et condit ionnalités
énoncées dans la
convention de crédit ainsi
qu’il suit :

Ø La durée du prêt est de
vingt (20) ans y compris un
différé d’amortissement de
sept (7) ans commençant
à courir à la date de
signature.

Ø Le Prêt sera amorti sur

une période de treize (13)
ans à raison de versements
semestriels, égaux et
consécutifs.

Ø Pour le
remboursement, la Guinée
pourra opter à chaque
versement entre le taux
d’intérêt f ixe et le taux
d’intérêt variable qui ne peut
être inférieur à 0,25% l’an ;

La Commission
d’engagement payable par
l’Emprunteur sur le Solde
du Prêt non décaissé est
au taux égal à zéro virgule
cinq pour cent (0,5%) par
an et commencera à courir
à la date de signature du
prêt ;

La Commission
d’instruction payable est au
taux de zéro virgule cinq
pour cent (0,5%) payable
avant le premier
décaissement et au plus
tard six (6) mois après la
date de signature si le
premier versement n’est
pas intervenu avant ce
délai.

Au regard de l’impact
négatif  des activités
anthropiques qui affectent
la pluviométrie avec pour
conséquence l’insuffisance
d’eau dans les principaux
barrages hydroélectriques,
le CNT recommande au

Gouvernement de prendre
des dispositions fortes pour
protéger les bassins
versants ;

Compte tenu des
nombreuses diff icultés
liées à EDG, le CNT invite
le Gouvernement à
envisager dans la mesure
du possible, la privatisation
du secteur de l’électricité ;
Dans le cadre du suivi de
l’exécution du projet, le CNT
invite le Gouvernement à lui
transmettre un rapport
semestriel d’exécution ;
prendre des dispositions
idoines pour assurer une
meilleure gestion des
ressources financières du
projet ;..

En réponse à ces
recommandations, le
Ministre de l’énergie et de
l’hydraulique a voulu d’abord
faire taire à un débat
présent dans le quotidien.

« Il faut faire beaucoup
attention quand on
communique le barrage
Souapiti-Kaléta. On dit que
les résultats mais encore
une fois il faut faire
beaucoup attention », a
prévenu Aboubacar
Camara.

Il renchérit en ajoutant que
beaucoup font l’amalgame
de la saison pluvieuse en

pensant que comme il
pleut, forcément de l’eau
doit être dans les barrages
pour pouvoir suffisamment
d’énergie aux populations.

« Nous avons le
thermique et l’hydraulique
mais les gens pensent
qu’en saison des pluies
c’est l’hydraulique qui
fonctionne beaucoup, c’est
une erreur. En saison des
pluies les barrages
h y d r o é l e c t r i q u e s
fonctionnent peu pour
permettre qu’il beaucoup de
retenu d’eau enf in de
compasser pendant la
période d’étiage. Donc
quand il y’a eu explosion,
nous avons perdu des
centrales thermiques,
d’autres ont été
endommagées et pendant
ce temps, ce sont les
thermiques qui roulaient à
fond. Et avec cette difficulté
au niveau des thermiques,
l’hydraulique a pris le relais.
Aujourd’hui, en amont de
ces barrages, c’est dit il faut
le reboisement mais
partout on est en train de
couper des bois. C’est ce
qui fait qu’aujourd’hui même
si on dit que le barrage a été
construit pour une durée de
quinze ans ou trente ans,
avec tel méga watt, l’impact
de l’homme sur la nature a
forcément des

conséquences sur ces
cours d’eau qui se jettent
dans le f leuve », a-t-i l
justifié.

Aboubacar Camara
explique l’incapacité de
fournir normalement le
courant par l’exposition du
dépôt de carburant de
Kaloum

« Quand on prend
l’explosion du dépôt, le
changement climatique,
l’augmentation des besoins
et le manque
d’investissement qui n’a
pas suffi par rapport aux
besoins, ces facteurs
réunis nous ont plongés
dans cette situation au-delà
de la gouvernance de
l’EDG », a-t-il dit.

En répondant à la
recommandation de la
représentation nationale, le
ministre de l’Energie n’a pas
exprimé d’opposition face à
la privatisation de l’EDG. Il
a plutôt déploré le non-
paiement des factures
d’électricité par les chefs
des départements
ministériels

«  J’ai entendu dire qu’il
faut liquider EDG ou la
privatiser ; à date personne
ne veut acheter EDG. Ce
n’est pas parce que l’enfant
qu’on met au monde n’est
pas bien éduqué qu’on
voudra le vendre quelque
part. on prend d’abord des
dispositions, comment
l’éduquer et le mettre sur le
marché. Quand je prends le
kilowattheure, EDG achète
pratiquement à 2400 F et le
revend à 800 F. Aujourd’hui
quand on prend l’ensemble
des départements
ministériels, leurs factures
sont enfouies au niveau de
notre département sauf
que de janvier 2024 à juillet
2024, aucun département
ministériel n’a pas payé sa
facture », a dénoncé
l’ancien directeur général de
la SEG.

Samuel Demba. D
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PRIMATURE

 Le vendredi 05 juillet 2024, dans un décret lu à la télévision nationale, le président de la transition, le
général  Mamadi Doumbouya,  a nommé plusieurs cadres à la Primature. Nous vous proposons ci-
après la liste des promus:

1-Conseiller principal: M.
Pierre Joseph Kamano, retraité
de la banque Mondiale,
consultant indépendant;

 2-Conseiller juridique: Dr
André Camara, juriste en droit
public, politologue;

 3-Conseiller chargé de
l’énergie, des hydrocarbures,
des Infrastructures et de la
gestion de l’eau: Bangaly
Maty, consultant;  

 4-Conseiller chargé des
réformes de la fiscalité et des
finances publiques: Alhassane
Makanera Kaké, universitaire; 

 5-Conseiller chargé des
questions Macro-
économiques, budgétaire,
monétaire et de la planification
stratégique: M. Holomo Koni
Kourouma, précédemment
chargé des questions
économiques, budgétaire et de
la planification;

 6-Conseiller chargé du
commerce, de l’industrie, de la
prospective et de la
mobilisation des finances: M.
Thierno Illiassa Baldé ,
précédemment Conseiller
chargé du secteur privé, du
commerce, de l’industrie et du
contenu local;

 7-Conseillère chargée des
investissements, du
partenariat public privé, de
l’économie solidaire, des
questions humanitaires: Mme

Aminata Bérété,
précédemment Conseillère
chargée des réformes de
l’administration publique et de
la bonne gouvernance;

 8-Conseiller chargé des
Mines et du contenu Local: M.
Alhousseiny Kaba,
précédemment Conseiller
chargé des Mines, des
hydrocarbures à la Primature;

 9-Conseiller chargé des
Télécommunications, de
nouvelles Technologies, de la
digitalisation de
l’administration Publique, de

ACTUALITE

l’innovation technologique et
de l’adressage: Dr Imidine
Touré, précédemment
Conseiller en charge des
Télécommunications et des
nouvelles technologies; 

 10-Conseillère chargée de
l’agriculture, du foncier rural,
de l’élevage, de la pêche et de
l’Economie maritime: Mme
Madina Seydi Diallo,
économiste, consultante;

 11-Conseiller chargé de la
santé et de l’hygiène Publique:
Dr Alphonse Gohou
Sakouvogui, précédemment

Conseiller chargé de l’hygiène
Publique, du genre et de
l’inclusion sociale;

 12-Conseillère chargée des
projets en finances publiques
et des Investissements
extérieurs: Mme Adama
Garanké Diallo, cheffe
d’entreprises;

 13-Conseillère chargée de
l’éducation, de la Recherche
scientifique, du genre et de
l’inclusion sociale: Mme Yayé
Mariama Diallo,
précédemment chargée du
secteur éducatif , de

l’instruction civique et de la
citoyenneté;

 14-Conseiller chargé du suivi
des trois axes Prioritaires de
la transition: Dr Saïkou Oumar
Baldé, enseignant chercheur-
consultant; 

 15-Conseiller chargé de
l’environnement et du
Développement durable: M.
Fassou Théa, précédemment
chargé de l’environnement, du
développement et de
l’assainissement; 

 16-Conseiller chargé de la
jeunesse, du sport, du genre,
de la culture, du tourisme et
du l’artisanat: M. Foumba
Damaro Camara, consultant;

 17-Conseiller chargé de la
diplomatie, du dialogue social,
des Relations avec les
Institutions, et des questions
sécuritaires: M. Ousmane
Barry, administrateur;

 18-Conseiller chargé de la
Communication: Aboubacar
Camara; 

 19-Conseiller Chargé des
missions: M. Mamadou Yaya
Bah, cadre de banque.

 Il est à espérer vivement que
ces promus seront à la hauteur
de la confiance placée en eux
par le Président de la transition
et le Premier ministre, chef du
Gouvernement. 

 Kaba Kankoula

« Il est légitime pour Cellou
Dalein de prétendre qu’il peut
diriger encore le  parti. C’est
son droit et c’est la légitimité.
Le même droit qui lui est
reconnu par le texte doit être
reconnu pour tout un chacun
d’entre nous. Ce que je

PROCHAIN CONGRÈS DE L’UFDG

 A la faveur d’une conférence de presse qu’il a animée le vendredi 05 juillet 2024, le ministre porte-
parole du gouvernement CNRD, Ousmane Gaoual Diallo, a réitéré son intention de briguer la

présidence  de l’Union des forces démocratiques de Guinée (UFDG), malgré son exclusion du parti.

demande, c’est d’aller au
congrès.

Comme c’est l’instance qui
doit faire la décision, on se
soumet à cet exercice-là à
l’interne. Je ne demande pas
autre chose. Je dis que je suis
candidat et je vais gagner. Si

on veut savoir, alors allez au
congrès.

Parce que c’est plus simple.
De questionner les
responsables militants. Je l’ai
exclu, je ne l’ai pas exclu, ça
c’est une fuite…Je l’ai dit
tantôt, pour la parenthèse,
tous les actes qui sont posés
par Cellou Dalein, depuis le 30
décembre 2020, sont nuls et
de nul effet. Pour la simple
raison que quand vous perdez
votre mandat, vous n’avez plus
la légitimité ni la légalité pour

acter au nom du parti. C’est un
procès démocratique de base.
Ce n’est pas parce que vous
êtes président mais le fait que
vous ne pouvez plus poser des
actes. C’est pour ça que si on
fait le parallèle avec le
Sénégal, les Sénégalais ont
tout fait pour que l’élection
intervienne avant la fin du
mandat légal du président
sénégalais.

Parce que ça allait pousser
le pays vers une transition. Ça,
c’est une première chose. La

deuxième chose, c’est que
nous devions déjà être en
transition.

Parce que les textes du parti
disent que quand le président
est absent, il doit, plus de six
mois, désigner un intérim. Il
doit organiser des élections
dans les six mois qui suivent
son intérim », a martelé
Ousmane Gaoual Diallo.

 

Mamadou Oury
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 «  Notre pays va renaître et
très bientôt, même si les
douleurs et les désespoirs, du
fait d’un manque de
perspectives collectives se
sont emparés de la
gouvernance sous le CNRD.

 

Nous comprenons,
naturellement, ces états
d’esprits chez les uns et les
autres, après avoir accepté et
soutenu avec autant d’espoirs
ou ambitions, d’émotions et de
tolérance un pouvoir pris par
les armes dans les larmes.

 C’est évident, qu’en trois (3)
ans de transition unilatérale et
inique on peut s’offusquer et se
reprocher d’avoir soutenu ou
laisser libre chemin à un tel
pouvoir, qui au bout cumulerait
toutes les erreurs et bêtises de
gestion de la chose publique
que notre pays a enregistré, de
son indépendance, voir même
bien avant peut être, jusqu’au
05 septembre 2021.

 Oui autant les discours, les
engagements et certains actes
dans le feux de la prise du
pouvoir étaient prometteurs,
autant les ambitions
d’enracinement désespéré du
pouvoir sont dévastatrices.

Ça se comprend bien sûr,
avec des assassinats, des
arrestations et des détentions
sans fondements légaux ou
justifiables sur la base d’actes
de réformes, de cohésion et de
progrès perceptible.

 Oh! Dieu le très
miséricordieux, le tout
miséricordieux! Partout des

FORCES SOCIALES DE GUINÉE

 

 Dans une tribune publiée dans la presse, Abdoul Sacko,  Coordinateur National des Forces Sociales
de Guinée, acteur de la Société civile a martelé que la Guinée, notre pays va renaître et très bientôt.

incendies d’origines
généralement méconnues, des
catastrophes et des accidents
mortels au quotidien sans
aucune approche palliative et
ni compassion de la part des
autorités pour sécher les
larmes et donner de l’espoir
pour un avenir prometteur.

 Oh! compatriotes (dignes
filles et fils), chers partenaires
sérieux de la Guinée, comment
ne pas vous comprendre avec
la dégradation continue des
acquis en matière de services
sociaux de base (eaux,
électricité, santé, sécurité de
proximité..), des pertes
d’emplois et l’humiliation sous
le poids de l’accumulation de
la dette publique et la

Le lundi 08 juillet 2024, le
verdict dans le dossier 
opposant l’ex-ministre de la
Justice et des Droits de
l’homme, Alphonse Charles
Wright,  à l’Administrateur
général du site d’informations
Inquisiteur.net, Mamoudou
Babila Keita  (poursuivi pour
diffamation)  est tombé au
Tribunal de première instance
de Mafanco.
 Le journaliste a été 
finalement déclaré coupable
des faits de diffamation par voie
de presse au préjudice
d’Alphonse Charles Wright et

condamné au paiement de 3
millions de francs guinéens et
d’un franc symbolique à titre de
dommages et intérêts à la
partie civile.
Dans sa décision, le juge
Souleymane 1 Traoré a
ordonné la suppression, dans
un délai de 5 jours à compter
du lundi 08 juillet 2024, de
l’article incriminé intitulé : «
Ministère de la Justice :
Parfum de corruption autour de
la rénovation de la maison
centrale de Conakry». Un
article publié le 20 mars 2024.
Le juge a par ailleurs  ordonné

prolifération des accords dits
de partenariats sans
transparence, ni mandat du
peuple.

 Oh! Hommes de Dieu et
chers défenseurs de la dignité
humaine, ne baissez pas les
armes avec les libertés et droits
constamment bafoués sous la
seule expression de la force
des armes, l’insécurité, la
pauvreté et la corruption qui
s’aggravent et détériorent au
quotidien la confiance du
citoyen et du peuple en l’Etat,
tout en donnant l’esprit d’auto
défense comme solution. Oui
nous comprenons vos
blessures qui vous rongent du
for intérieur.

 Oh! Homme de droits et de

la publication de la décision
dans un journal de la place
avec le paiement des frais 
imputé  au condamné. Me
Sidiki Bérété, l’avocat du
journaliste condamné, a
annoncé dans la foulée qu’il
compte interjeter appel. Reste
à savoir maintenant si cet
appel va prospérer. Attendons
de voir. 
 

Kaba Kankoula 

PROCÈS CHARLES WRIGHT VS MAMOUDOU BABILA

lois, nous comprenons
l’humiliation et la répression
psychologique dont vous êtes
objet avec la justice qu’on fait
écarter constamment de la
justesse, de l’objectivité
Républicaine et de la proximité
avec les justiciables.

 Oh! Chers compatriotes et
partenaires qui croient à la
démocratie comme mode de
gestion de la cité par
excellence, nous lisons votre
sentiment de révolte avec le
clanisme sur fond d’intérêts, la
peur, l’angoisse, l’esprit
revanchard et de règlement de
compte qui s’emparent
violemment des institutions et
organes de la Transition.

 Nous savons, qu’il arrive
parfois, que des personnes
vertueuses se demandent, si
ce sont des Guinéens sans
vision, ni préparation, qui, après
s’être emparés du pouvoir, sont
tombés à bras raccourci dans
les mains des lobbies
économiques et
géostratégiques avec la
complicité et sous les appétits
de Guinéens moins vertueux et
sans esprit patriotique?

 Nous savons surtout,
qu’avec cette situation très
diff icile de sentiments de
trahison et de désespoir, voire
même à la limite insoutenable,
chaque Guinéen/ne et ami/e
de la Guinée se demande que
faire pour en sortir?

 Et alors, la recette est
pourtant simple, à partir de
l’instant qu’on se soi tous et
toutes mis/es à l’évidence qu’il
faut y mettre fin.

 Ce faisant, sans haine de
l’autre, ni ambition d’auto
promotion ou de concurrence
déloyale au détriment de la
solution, il suffit simplement
que chacun/e se dise avoir une
partie de cette solution quelque
soit son statut actuel ou son
passé. Et à partir de là,
rechercher cette partie de
solution en sa possession et
l’investir sans crainte avec le
sens de responsabilité et/ou
d’esprit patriotique.

 C’est ainsi que notre pays va
renaître et très bientôt:

1. Renaître pour sécher les
larmes et soigner les douleurs;

2. Renaître pour dissiper les
peurs et les inquiétudes de ce
qui a été notre passé ou la
préservation de nos intérêts
futurs;

3. Renaître pour capitaliser
les acquis et

4. Renaître enfin pour
valoriser les potentialités au
service du peuple et de ses
partenaires crédibles, dignes
d’une coopération de progrès
continu pour les parties de
façon juste et équitable.

La Guinée peut vaciller par
moment, mais ne basculera
jamais et saura toujours se
relever avec force de toute
situation difficile. », a écrit
Abdoul Sacko, coordinateur
National des Forces Sociales
de Guinée et acteur de la
Société civile.

 

 Kaba Kankoula
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EXCLUSION DE GAOUAL

DIALLO DE L’UFDG

Dans une tribune publiée dans la presse,
le président du CERAG (Cercle des Amis
de Gaoual) juge injuste l’exclusion de
l’actuel ministre porte-parole du
gouvernement de l’Union des Forces
Démocratiques de Guinée (UFDG).

« Nous ne verrons personne
qui va sortir et dire aux
Guinéens ce nous qui nous
sommes réunis pour exclure
Ousmane Gaoual. Nous ne
verrons jamais ni acte
d’accusation ni procès verbal
de réunion. Ceux qui ont exclu
Gaoual sont ceux qui ont
toujours induit Cellou dans
l’erreur. Ce sont eux qui l’ont
empêché de prendre le pouvoir
en 2010. Ils sont là pour
s’enrichir et tuer l’UFDG. C’est
cela que nous refusons en
créant le CERAG.
Sauvez l’UFDG, c’est adhérer
au CERAG.
Le CERAG lutte contre les les
pêcheurs en eau trouble
perchés au sommet de

l’UFDG. Ce sont eux qui ont
exclu M. Bah Oury, Mamadou
Barry et poussé Souleymane
Thianguel et Alpha Bacar Bah
à la démission.
Ceux sont eux qui ont tendu
un piège aux militants en
présentant ces personnes
mentionnées comme des
ennemis de Cellou. Mais que
n’ont pas subi ces messieurs
pour l’UFDG?
Que n’ont-ils pas subi? Exil,
prison, humiliation, etc
Donnez une porte de sortie
honorable à M. Cellou Dalein,
c’est soutenir Ousmane
Gaoual », a écrit Lamarana
PETY, président du CERAG.
 

Kèfina Diakité

Guinée–7 juin 2024– A partir de
mai 2024, une production
passionnante entièrement
réalisée par des bénévoles
mettra en scène la vie de Jésus
et ses enseignements.

Les 18 épisodes de « La bonne
nouvelle selon Jésus »
permettront de s’immerger
dans la vie et le ministère de
Jésuspour mieux percevoir sa
personnalité et ses relations
avec les autres. La sortie du
premier épisode sera l’un des
moments forts de l’assemblée
régionale des Témoins de
Jéhovah 2024 intitulée
« Annonçons la bonne
nouvelle ! ». Les épisodes
suivants sortiront lors de
prochaines assemblées.
Les Témoins de Jéhovah sont
chrétiens et se dépensent
dans plus de 240 pays et
territoires pour faire connaître
le message de la Bible de
façon bénévole. Ils sont l’une
des plus grandes organisations
à but non lucratif à produire du
contenu biblique gratuit, y
compris des longs métrages.

« Après toutes ces années de
préparation et de construction
des décors, nous avons hâte
de dévoiler cette série au
public, se réjouit le porte-parole
local des Témoins de
Jéhovah,Thierry Pourthié. Nous
sommes pleinement
convaincus qu’elle touchera le
cœur de millions de
personnes, comme aucune
représentation de la vie de
Jésus ne l’aura fait jusque-là. »
Le tournage a débuté en mai
2022 en Australie. Plus de 500
bénévoles ont construit près de
7 000 mètres carrés de décors
en veillant à ce qu’ils soient
fidèles sur le plan historique.
Le premier épisode est intitulé
« La vraie lumière du monde ».

Cette production, entièrement réalisée par des bénévoles, fait
partie de trois événements majeursde cette annéeaxés sur la
vie du Christ

Il sera projeté en deux parties,
le vendredi et le samedi, lors
des assemblées régionales de
trois jours ayant pour thème
« Annonçons la bonne
nouvelle ! ». La bande-annonce
est d’ores et déjà disponible sur
jw.org, le site officiel des
Témoins de Jéhovah.
La sortie de cet épisode
intervient seulement quelques
semaines après l’évènement le
plus important de l’année pour
les Témoins de Jéhovah, à
savoir la commémoration de la
mort de Jésus, qui s’est tenue
le dimanche 24 mars 2024.
Les Témoins sont plus de 8,8
millions dans le monde.
L’année dernière, quelques
20,4 millions de personnes ont
assisté à cette cérémonie en
réponse à l’invitation lancée
par Jésus en Luc 22 : 19 :
« Continuez à faire cela en
souvenir de moi ».
De plus, les Témoins de
Jéhovah ont invité les membres
de leur localité à assister à un
discours biblique de 30
minutes intitulé : « Bientôt la
victoire sur la mort ! ». Il a été
présenté dans les Salles du
royaume locales lors du week-
end du 16 et 17 mars 2024.
Ilabordait le thème de
l’espérance de la résurrection
contenue dans les Ecritureset
son rapport avec Jésus.

« Que vous connaissiez les
prophéties qui annonçaient sa
venue ou que vous soyez
simplement curieux d’en savoir
plus, la série « La bonne
nouvelle selon Jésus » vous
captivera certainement,
souligne M. Pourthié. Nous
sommes également heureux
d’annoncer que la vidéo sera
traduite en plus du français, en
Kissi, en Guerzéainsi que dans
d’autres langues de la sous-
région. Nous invitons toutes
les personnes à assister à l’un
de nos rassemblements pour
profiter de la sortie palpitante
du premier épisode de cette
série ! »
Les réunions, les grands
rassemblements, les outils
d’étude de la Bible et les vidéos
proposés par les Témoins de
Jéhovah sont entièrement
gratuits et accessibles au
grand public. Il n’y a jamais de
quête. Pour trouver une réunion
ou une assemblée régionale
près de chez vous, rendez-
vous sur jw.org, le site officiel
des Témoins de Jéhovah.
Cherchez le lien correspondant
dans l’onglet « Qui sommes-
nous ? ». Pour regarder la
bande-annonce de l’épisode 1
« La vraie lumière du monde »,
allez sur jw.org> Qui sommes-
nous >Rassemblements
annuels.

e  m a r d i  0 9 j u i l l e t
2024,  au compte de la 
26è et dernière journée du 
c h a m p i o n n a t

 national  de première division 
(Ligue 1 Guicopres), le Milo FC de Kankan,
à domici le , s ’es t imposé 2-
1 face à l’Ashanti Golden Boys
de Siguiri pour s’adjuger son
premier t i tre dans cette
compétition.

LIGUE 1 GUICOPRES

Le Milo FC de Kankan va-t-il
enfin inscrire son nom au
palmarès du championnat
national de première division
(Ligue 1 Guicopres) ? C’est la
question que les analystes et
observateurs sportifs se sont
posée à la vei l le du match
comptant pour la 26ème et
dernière journée qu’il devait
livrer le mardi 09 juillet 2024 à
domicile face à l’Ashanti Golden

Boys de Siguir i. Abdoulaye 
Yonta Camara  et ses
coéquipiers ont f inalement
gagné leur pari. Au stade Mbalou
Mady Diakité Glao, ils ont battu
la SAG de Siguiri sur le score de
2  buts à 1, pour le plus grand
bonheur de leurs dirigeants et
supportes. I ls terminent la
compétition avec 53 points au
compteur. Ils sont suivis  au
classement par le Hafia FC

(triple champion d’Afrique). Pour
rappel, dans les années 1980,
la  génération de Lama Doré
avait joué les premiers rôles
dans les compétitions
nationales de football
(championnat, coupe nationale).
I l  y a quelques années
également, le Fello Star de Labé
a lui aussi remporté le
championnat plus d’une fois.
Cette année, le club phare de

Kankan aura eu un parcours
exceptionnel en Ligue 1
Guicopres, au nez et à la barbe
des clubs considérés jusqu’ici
comme les traditionnels favoris
de la compétition: Horoya AC,
Hafia FC, AS Kaloum, Club
industriel de Kamsar (CIK).

Pour la saison prochaine, sur
la scène continentale, le Milo FC
de Kankan représentera la
Guinée en Ligue des
champions, la plus prestigieuse
des compétitions interclubs de
la CAF.  Son dauphin, le Hafia
FC, défendra pour sa part les
couleurs guinéennes en coupe
de la CAF.

Mamadou Oury
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